



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Expresar su homenaje y reconocimiento a Diego Armando Maradona, el mejor jugador de fútbol de todos los tiempos e ícono de la cultura popular argentina y mundial, al cumplirse el 25 de noviembre, un nuevo aniversario de su fallecimiento.

DIP. REPACOE, Margarita U. Camara de Diputados Provincia de Buenos Aires



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires



FUNDAMENTOS

Diego Armando Maradona nació el 30 de octubre de 1960 en el Hospital Interzonal de Agudos Evita, de Lanús Oeste, provincia de Buenos Aires. Fue el quinto de ocho hijos, y el primer varón, del matrimonio entre Diego Maradona y Dalma Salvadora "Tota" Franco. Su familia, originaria de Esquina, provincia de Corrientes y de ascendencia gallega, estaba afincada en Villa Fiorito, partido de Lomas de Zamora, localidad ubicada en el primer cordón de la zona sur del conurbano bonaerense.

De niño con apenas 10 años Diego Armando Maradona fue parte de "Los cebollitas", nombre que utilizaban para su participación en los Juegos Nacionales "Evita", torneo en el que fueron campeones en el año 1974, ese extraordinario equipo categoría 60, que estuvo 136 partidos invicto, símbolo del potrero argentino, éste momento se lo recuerda como el primer paso de la escalera al cielo de Maradona.

Al mismo tiempo fue fichado para las divisiones juveniles de Argentinos Juniors, donde pasó cinco temporadas obteniendo el récord de ser el máximo goleador del campeonato argentino cinco veces consecutivas. En 1981, fue traspasado a Boca Juniors, donde obtuvo el Campeonato Metropolitano, su único título en Argentina. Tras el Mundial de España de 1982, Maradona se convirtió en el primer futbolista en lograr el récord de ser el traspaso más caro del mundo dos veces, al ser transferido al Barcelona por 7,30 millones de euros y luego al Napoli de Italia por 12 millones de euros. En España, Diego obtendría tres títulos nacionales antes de acabar en Italia en 1984. Allí, Maradona se convirtió en una de las figuras públicas más importantes de Nápoles, al llevar al equipo a lograr el scudetto en dos oportunidades en 1987, en 1990 y la Copa de la UEFA, el único título internacional de la institución, y además se convirtió en el máximo goleador histórico de todos los tiempos. En la etapa final de su carrera, jugó en Sevilla y Newell 's Old Boys para acabar regresando a Boca Juniors en 1995 y terminar de retirarse en 1997.

EXPTE. D- 3618 /24-25



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires



Con la Selección Argentina, Maradona fue campeón del Mundial Juvenil de 1979, y con los mayores del Mundial de México de 1986 como capitán del equipo, en la que protagonizaría una de las actuaciones individuales más destacadas de la historia del deporte, al anotar los dos célebres goles que dieron la victoria a su selección en el partido contra Inglaterra en los cuartos de final, el primero de ellos conocido como «la mano de Dios» y el segundo como el «Gol del Siglo», señalado por una votación de la FIFA como el mejor en la historia de los mundiales del siglo XX. En Italia 1990, Argentina casi repetiría la misma gesta, pero acabaría como subcampeón. Ya en lo que sería su última participación a nivel selecciones como jugador fue parte del plantel en USA 1994, en el que en una maniobra poco clara fue sancionado y separado del plantel por supuesto dopaje, en ésta ocasión el equipo alcanzó octavos de final.

Después de alejarse del fútbol profesional, Maradona se dedicó a más de una actividad, entre otras diversas ocupaciones, fue comentarista deportivo, vicepresidente de la Comisión de Fútbol de Boca Juniors, conductor de televisión y realizó varias publicidades. Además participó en numerosos partidos de fútbol benéficos, y fue invitado de lujo en eventos de diversos deportes además del fútbol, entre ellos básquetbol, boxeo, hockey césped, rugby y tenis.

Diego Armando Maradona, con el fin de enfrentarse a la FIFA y contrarrestar el poder de los grandes clubes del mundo, lideró el Sindicato Mundial de Futbolistas, el 28 de septiembre de 1995 fundó en París esta organización que contaba con la militancia de Éric Cantona, George Weah, Gianluca Vialli, Gianfranco Zola, Laurent Blanc, Tomas Brolin, Raí, Hristo Stoichkov, Carlos Valderrama, Ciro Ferrara y Michel Preud'homme entre otros destacados futbolistas. La organización fue llamada Asociación Internacional de Futbolistas Profesionales (AIFP), para la cual Diego fue elegido presidente y Cantona vicepresidente.

EXPTE. D- 3618 /24-25



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires



"El jugador de fútbol es lo más importante y vamos a defender sus reivindicaciones hasta la muerte", dijo Maradona al presidir una de las reuniones de la AIFP, celebrada en febrero de 1997 en Barcelona.

Uno de los logros más importantes de la asociación fue conseguir el apoyo del belga Jean Bosman, quien consiguió derrotar a la poderosa UEFA ante los tribunales, determinando la apertura de las ligas de la Unión Europea para los jugadores comunitarios. De hecho, la asociación realizó un partido en homenaje suyo celebrado en el Estadio Olímpico de Montjuic de la ciudad catalana, evento en el cual se efectuó la presentación oficial del sindicato. La AIFP también dio la pelea para que se diera a los jugadores un porcentaje de los jugosos contratos televisivos para la transmisión de partidos, así como para que se revisara el horario de los encuentros, los cuales, al programarse al mediodía, afectaban el rendimiento físico de los deportistas. El Sindicato Mundial de Futbolistas no prosperó pero sentó un precedente en la lucha de los jugadores de fútbol por el cumplimiento de sus derechos y en contra de la irrupción voraz del gran capital en el deporte más popular del mundo.

Tras su retiro, Maradona esperó más de cuatro años para realizar su partido despedida. El mismo se realizó el 10 de noviembre de 2001, en La Bombonera, en un partido entre la selección argentina y un combinado de estrellas. El seleccionado argentino, conducido por Marcelo Bielsa, contaba con la presencia de jugadores como Roberto Ayala, Juan Sebastián Verón, Javier Zanetti y Pablo Aimar. El combinado de estrellas, dirigido por Alfio Basile, estaba integrado por jugadores de la talla de Enzo Francescoli, Éric Cantona, Davor Šuker, Juan Román Riquelme, Carlos Valderrama, Hristo Stoichkov, Nolberto Solano y René Higuita, entre otros. Tras el partido, un emocionado Maradona brindó un discurso, aceptando errores, en el que



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires



pronunció otra de sus recordadas frases: "yo me equivoqué y pagué, pero la pelota no se mancha".

En 2005 condujo su programa de televisión "La noche del 10", el programa tuvo entrevistas con varias personalidades, pero el hecho más importante fue la entrevista al líder cubano Fidel Castro, con quien mantuvo una amigable relación. El programa fue ganador en los Premios Clarín Espectáculos 2005 en los rubros Mejor Programa de Entretenimiento y Mejor Producción; siendo Maradona elegido la Figura del Año. Además, obtuvo el Martín Fierro en la categoría Producción Integral.

Mientras conducía su programa de televisión, en noviembre de 2005 Maradona tomó relevancia política al ser una de las figuras principales de la "Cumbre de los Pueblos", también llamada contra cumbre, en oposición a la "IV Cumbre de las Américas". Su participación comenzó el 3 de ese mes cuando abordó el "Expreso del Alba", un tren que partía desde Buenos Aires y transportaba 160 pasajeros que participarán de la contra cumbre, entre los que se encontraban el entonces candidato a la presidencia de Bolivia Evo Morales. "La Cumbre de los Pueblos", en donde se manifestó la oposición al ALCA y el repudio a George W. Bush, contó con la presencia del propio Maradona, el presidente venezolano Hugo Chávez, Silvio Rodríguez, Adolfo Pérez Esquivel y las Madres de Plaza de Mayo.

En 2014, Maradona volvería a un rol periodístico al firmar un contrato con el canal TELESUR, conduciendo junto al uruguayo Víctor Hugo Morales el programa "De Zurda". En el mismo realizaba un análisis de las jornadas futbolísticas de la Copa del Mundo de Brasil 2014, siendo el programa galardonado por la Universidad Nacional de La Plata con el Premio Rodolfo Walsh.

Como entrenador dirigió Deportivo Mandiyú, Racing Club de Avellaneda, Al Wasl, Al Fujairah, Dinamo Brest, Dorados de Sinaloa y Gimnasia y Esgrima de La Plata. Su

EXPTE. D- 3618 124-25



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires



mayor desafío fue entre 2008 a 2010, cuando condujo la selección argentina de fútbol masculino que participó en el Mundial "Sudáfrica 2010" siendo eliminada en cuartos de final.

Algunos ejemplos de lo que provoca la figura de Diego Armando Maradona son, la idolatría de la Iglesia maradoniana, en la Argentina y varias partes del mundo existe esta parodia de religión relacionada con el culto a Maradona como Dios supremo. Para ellos 1961 es el año 1 D. D., "después de Diego", y marca el comienzo de la "era maradoniana". También actualmente se le ha realizado un monumento ubicado en el Museo de la Pasión Boquense, una estatua ubicada en la ciudad de Bahía Blanca, así como hay otras esculturas en distintas partes del mundo, todos lo icónico que quedó plasmado en las calles de Nápoles, el reconocimiento puesto en la Avenida "Diego Armando Maradona" en el partido de La Matanza, el inmenso y hermoso mural de 1600m2 de la calle San Juan y Solis realizado por Martín Ron, los millones de tatuajes en la piel de personas de todo el mundo, series, películas, documentales, las canciones de Los Piojos, Los Ratones Paranoicos, Andres Calamaro, Rodrigo, Mano Negra, Los Cafres, Attaque 77, Manu Chao, Las Pastillas del Abuelo, Los Calzones, Claudio Gabis y Charly García, y el reciente concierto espontáneo que brindó el artista francés "Manu Chao" en la puerta de su casa natal, para todo el barrio en Villa Fiorito, entre tantas muestras de cariño, y otras que seguro están por venir.

Maradona falleció la mañana del 25 de noviembre de 2020 a los 60 años, en su residencia ubicada en Dique Luján, partido de Tigre, a causa de una descompensación cardíaca que le generó un edema de pulmón.

Tras su muerte, el gobierno nacional declaró tres días de luto nacional. Multitudes se aglomeraron en el obelisco de Buenos Aires, en el estadio de Argentinos Juniors, en el estadio La Bombonera y en Nápoles, Italia, entre otros lugares para rendirle homenaje y dar su último adiós al astro del fútbol mundial.

EXPTE. D- 3618 /24-2F



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires



Diego Armando Maradona, es un referente cultural, representa la manifestación de las luchas populares, "El Diego" es nuestra mayor alegría y nuestro trago amargo del día, es la expresión y la unidad de un pueblo, es quien nos hace creer que lo que soñamos es posible.

"Maradona refleja las creencias y las necesidades colectivas, de los despojados, de los pobres, de los que necesitan creer que Dios está cerca y por eso se identifican con Diego, como antes con Evita". Eliseo Verón, sociólogo y antropólogo argentino. Por todo lo expuesto, solicito a los/as Sres./as. Legisladores/as acompañen con su voto la presente iniciativa.

DIP. REGAT DE, Margarita Ll. Camara de Dipulados Provincia de Buonos Aires